



Antrag

der Fraktionen von **CDU, Bündnis 90/Die Grünen und der FDP**

Schuljahr des Ehrenamtes 2021/2022 für Schülerinnen und Schüler

Der Landtag wolle beschließen:

Unsere Gesellschaft lebt von Menschen, die sich engagieren. Der schleswig-holsteinische Landtag erkennt an, dass sich Kinder, Jugendliche und Erwachsene in den unterschiedlichsten Bereichen engagieren, beispielsweise im Sport, in der Musik, beim Katastrophenschutz, der Feuerwehr, im Natur- und Klimaschutz, in politischen Parteien, Vereinen, Verbänden, Initiativen und Organisationen sowie für Religionsgemeinschaften und in sozialen Projekten. Ohne dieses Engagement würden viele Ideen und Vorhaben in Schleswig-Holstein nicht umgesetzt werden können. Dafür spricht der schleswig-holsteinische Landtag all denen, die sich engagieren, seinen großen Dank aus.

Mit dem Haushalt 2021 hat der schleswig-holsteinische Landtag 100.000 Euro für die Durchführung des „Schuljahrs des Ehrenamtes für Schülerinnen und Schüler“ bereitgestellt. Der Landtag bittet die Landesregierung, mit diesen Mitteln für das Schuljahr 2021/2022 Aktionen, Maßnahmen und Projekte zu initiieren und Unterstützungsmöglichkeiten für die Schulen zu schaffen. So kann die Engagementstrategie Schleswig-Holstein, die das Ministerium für Soziales, Gesundheit, Jugend, Familie und Senioren 2020 startete, auf die Schulen ausgeweitet und das freiwillige Engagement in Schleswig-Holstein flächendeckend gestärkt werden.

Dabei sollen folgende Aspekte Berücksichtigung finden:

- die Prüfung von Schulpatenschaften zwischen Schleswig-Holstein und z. B. den von der Flutkatastrophe im Juli 2021 betroffenen Gebieten in Rheinland-Pfalz und Nordrhein-Westfalen,
- die Einbeziehung von Organisationen des Katastrophen- und Heimatschutzes, wie die Freiwillige Feuerwehr, das Technische Hilfswerk und Sanitätsdienste,
- gemeinnützige und ehrenamtliche Organisationen sollen in den Schulen über ihre Arbeit berichten und damit Schülerinnen und Schüler auf die vielfältigen Möglichkeiten, sich ehrenamtlich zu engagieren, aufmerksam machen und Schülerinnen und Schüler damit selber zu Engagement anregen,
- die Auslobung eines Engagement-Preises für herausragende Projekte und Aktionen aller Themenbereiche, die von Schülern und Schülerinnen geplant und durchgeführt werden,
- die Initiierung eines Pilotprojektes „Ehrenamt macht stark“, im Rahmen dessen Schülerinnen und Schüler freiwilliges Engagement im Ehrenamt niedrigschwellig kennenlernen können,
- die besondere Berücksichtigung ehrenamtlicher Projekte, die von Schülerinnen und Schülern für Schülerinnen und Schüler durchgeführt werden, zum Beispiel weiterhin durch das Ermöglichen der Freistellung vom Unterricht oder die Aufnahme in das Zeugnis
- die Durchführung eines Aktionstages an den Schulen zum Internationalen Tag des Ehrenamtes am 5. Dezember.

Tobias von der Heide
und Fraktion

Eka von Kalben
und Fraktion

Anita Klahn
und Fraktion